

平成28年村上市議会第4回定例会 一般質問通告書

質問順

12月1日(木) 午前10時開会	1	竹内喜代嗣	1ページ
	2	稲葉久美子	3ページ
	3	川崎健二	5ページ
	4	川村敏晴	7ページ
	5	山田勉	9ページ
12月2日(金) 午前10時開会	6	鈴木いせ子	11ページ
	7	木村貞雄	13ページ
	8	平山耕	15ページ
	9	姫路敏	16ページ
	10	長谷川孝	17ページ
12月5日(月) 午前10時開会	11	渡辺昌	18ページ
	12	河村幸雄	20ページ
	13	小田信人	22ページ
	14	小杉武仁	24ページ
	15	板垣千代子	26ページ
12月6日(火) 午前10時開会	16	本間善和	27ページ
	17	本間清人	29ページ

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(14番) 竹内喜代嗣

質問事項	質問要旨	答弁者
1 市の介護保険事業の実態について	<p>村上市では、今までどおりのサービス提供という説明でしたが、実態はどうなっていますか。</p> <p>認定者の数は、どうなっていますか。</p> <p>介護事業者のヘルパー報酬は、変わらないか伺います。</p>	市長
2 上下水道料金格差問題について	<p>合併から8年経ちました。平成30年までに基本料金統合、その後従量料金改定という計画ですが、上下水道料金の格差は、放置できない状況です。平成30年からすぐに統合できるように、来年度、料金検討委員会を立ち上げる考えはないか伺います。</p> <p>県内の合併市で上下水道料金統合が終わっていない自治体、全国の自治体の数を伺います。</p>	市長
3 市民税・県民税の減免規定制定について	<p>病気や失業などで生活困難に陥っている方から相談がありました。市民税・県民税の減免規定や支払方法を市民目線で周知を徹底するお考えを伺います。</p>	市長
4 羽越大水害50年事業について	<p>40年の時に匹敵する大演習を同じ場所で行われると言うことですが、内容を伺います。</p> <p>天気予報、利水・発電ダムの放流シミュレーションに基づき訓練は行われるのか伺います。</p> <p>40年の時に河川敷にサッカー場建設の案がありました。長く後世に記憶されるように人工芝サッカー場を主にした運動公園整備は、考えられないでしょうか。</p>	市長 教育長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(5 番) 稲 葉 久美子

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 子育て支援について	<p>歯止めのかからない人口減少で少子化対策、人口減少対策の緊急性を訴える方たちが多くいます。子どもが少なくなった学校、保育園の統廃合を進めるだけでなく、子どもを増やすため、人口を増やすための施策、多方面からの取組が必要ではないかと考えます。</p> <p>特に若者、子育て世代に対しての対策について、以下のとおり市の取組を伺います。</p> <p>保育園の3歳未満児保育について、1月には山辺里保育園を増築し20人を新たに保育できると聞いていますが、現状はどうですか。</p> <p>保育士、職員の採用は充分ですか。</p> <p>保育士、職員の賃金、待遇面で生活できる条件になっていますか。</p>	市 長
2 村上市奨学金制度について	<p>村上市に返済のいらぬ村上版給付制奨学資金制度を創設して、貧困の連鎖を断ち切るべきと考えますが、制度創設のお考えについて伺います。</p> <p>現在返済をしている人への返済金の軽減、免除をすべきと考えますが、いかがですか。</p>	教 育 長
3 社会福祉協議会の小口融資について	<p>生活保護世帯に小口融資の枠がないのは事実ですか。</p> <p>融資のための規則があるということですが、いつ、どのような経緯でそのような規則ができたのですか。</p> <p>市からの補助でこの制度ができているのであれば、市の責任もあると思いますがいかがですか。</p>	市 長

<p>4 街中の道路清掃について</p>	<p>街路樹、除草、道路の清掃について、合併前の旧村上市では、市と町内で環境美化推進委員会を作り環境美化に取り組んできました。</p> <p>村上市に訪れた人たちが気持ちよく観光ができるように、市から各町内に環境美化を依頼し、ゴミ袋を提供してもよいのではないかと考えますが、いかがですか。</p>	<p>市長</p>
----------------------	--	-----------

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(16番) 川崎健二

質問事項	質問要旨	答弁者
1 健康寿命の延伸のためのスポーツの奨励と実践について	<p>村上市民の約3割が高齢者であることから、本市は高齢社会にあるといえます。そしてこのことは、全国各自治体の例に漏れず、医療費をはじめとした社会保障費の増加の要因となるものであるとも考えます。</p> <p>この対応として「健康寿命の延伸」の取組は、高齢者の生命の質、あるいは生活の質の向上を図る上で非常に重要なことであり、さらに、健康寿命を延ばす第一は、いろいろな運動の奨励と実践だと考えます。</p> <p>このことを踏まえ、以下について伺います。</p> <p>本市においても健康寿命延伸に積極的に取り組んでおり、そのことを評価するものでありますが、今後の更なる取組について、市長のお考えを伺います。</p> <p>高齢者がいろいろな運動により健康な身体を維持するとともに、外出や交流を促すことが重要であると考えます。このため、高齢者がスポーツや踊りなど運動のため体育施設をはじめとした各種施設を利用する場合、利用料を無料にする考えはありませんか。</p>	市長 教育長
2 公の施設のトイレの洋式化について	<p>社会の健康志向の高まりから、市民がグラウンドゴルフ、ゲートボール、ジョギング、散歩などスポーツ等に取り組んだり、あるいは、各種サークルや講座などに参加して幅広い分野の習得に努めることは、健康寿命延伸に効果的であるとともに、それらにかかわる人々との出会いや絆を深め、人々の心の安定に効果的であるものと考えます。しかしながら、</p>	市長 教育長

<p>3 塩谷海岸の海岸浸食への対応について</p>	<p>これら市民の活発な取組を更に進めていただくためには、幅広い年齢層の人々が利用する各種施設において、トイレを快適に利用できることが思いのほか大切なことであると思います。</p> <p>については、市内各種施設のトイレの洋式化について、まだまだ満足できる状況であるとは言い難いと考えことから、以下について伺います。</p> <p>市内の公の施設のトイレの洋式化について、現状と今後の方針について伺います。</p> <p>洋式トイレであっても、特に冬期間となると便座が冷たいため、特に高齢者の場合、腰を下ろした際に冷たくて跳び上がることがあると聞きます。利用者の身体への負担も懸念されることから、暖房便座を順次導入する考えはないか伺います。</p> <p>各家庭でトイレの洋式化が普及し、児童・生徒は学校の和式トイレが空いていても使用せず、洋式トイレを使用するそうです。災害時の避難所としても使用される小・中学校のトイレの洋式化の現状について伺います。</p> <p>塩谷海岸の海岸浸食への対応として、離岸堤の設置等進められているところではありますが、しけにより海岸浸食が更に進むことが危惧される季節を迎えており、今後の浸食防止への対応について伺います。</p>	<p>市長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(11番) 川村敏晴

質問事項	質問要旨	答弁者
1 村上市の災害対応体制について	<p>10月に発生した大型台風が、村上市を直撃する恐れがあるとして、10月5日に本市初の「避難準備情報」が発表されました。</p> <p>幸い台風は若干進路が逸れ、間もなく熱帯低気圧に変わり、本市としては大きな被害も発生することなく済みました。</p> <p>今回の「避難準備情報」の発表については、台風の規模と進路予想図から判断して、妥当な判断であったと思われます。</p> <p>地球温暖化の影響によるものか、昨今の異常気象の発生による多種多様の気象災害への心配、そして中越地震、中越沖地震や東日本大震災、そして今年の熊本地震や鳥取県中部を震源とする地震と頻繁に発生する大規模地震などによる心配から、本市の災害対応に対する市民の関心も高まっているものと考えます。</p> <p>市政クラブでは、このような市民感情を踏まえ、10月24、25日に千葉市にある市町村アカデミーで開催された「災害に強い地域づくり」と題する市町村議会議員特別セミナーに参加し、地域防災の在り方を改めて研修してまいりました。</p> <p>歴史的周期から予想される大地震や異常気象のもたらす気象災害に対する本市の対応について、次のとおり伺います。</p> <p>昨年12月定例会に私の一般質問で、災害発生予測に基づく危険情報の発信手段は確立されているかとの問いに、災害情報収集とそのことの住民への情報発信手段は整っていると答弁されておりました。今回は避難準備情報の発表となりましたが、</p>	市長

<p>2 市内小・中学校・保育園のトイレの洋式化について</p>	<p>この発令に至るまでの経緯について伺います。</p> <p>避難所に指定した箇所と指定した理由を伺います。</p> <p>各避難所における世代別・男女別避難者数と避難状況について伺います。</p> <p>災害本部と各避難所との情報伝達の在り方とその結果について伺います。</p> <p>各避難所での消防本部の活動について伺います。</p> <p>各地区の消防団や自主防災組織との連携について伺います。</p> <p>市内避難所のトイレの数と仕様について伺います。</p> <p>市が養成している防災士の地域ごとの配備状況を伺います。</p> <p>防災専門員の採用については、現在はどのように考えていますか。</p> <p>災害時の避難所にもなりえる小・中学校や保育園において、トイレの洋式化が教育現場で問題にされることがあるようです。</p> <p>本市の全ての小・中学校と保育園のトイレの洋式化の現状について教えてください。</p> <p>また、洋式化されていない公の施設への今後の対応についてお聞かせください。</p>	<p>市長 教育長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(24番) 山 田 勉

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 除雪体制について	<p>今年も大雪が予測されますが、一人暮らしの高齢者世帯への対応や特に障がいのある方などへの除雪対応が非常に困難を極めている状況にあると思いますが、これからどのような対応をお考えか伺います。</p> <p>通学路に対する除雪については、通学に支障をきたさないようにしていただきたいと思いますが、市の対応について伺います。</p>	市 長
2 空き家の現状について	<p>少子化、高齢化に伴い急激な過疎化が進んでいる地域もあり、空き家が増え、防犯、防災、衛生上の問題が多くなってきており、また、空き家の劣化が進み、毎年の調査が必要になってきていると考えます。ついては、以下について伺います。</p> <p>市民からの情報提供があると思いますが、今までどのくらいの空き家の情報がきましたか。</p> <p>情報提供があった空き家については、実態調査が行われましたか。</p> <p>空き家バンクの申込み状況について伺います。</p>	市 長
3 特別養護老人ホームの入所待機者への対応について	<p>特別養護老人ホームの入所待機者を減らす対策について、昨年の第4回定例会の一般質問で質問したところ、地域密着型特別老人ホームを2施設58人分、小規模多機能型居宅介護を2事業所50人分、認知症対応型共同生活介護を4ユニット36人分計画しているとのことでした。これにより、現在は待機者は減ったと思いますが、現在の状況及び今後の予定について伺います。</p>	市 長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(9 番) 鈴木 いせ子

質問事項	質問要旨	答弁者
1 農業委員会制度の改正について	<p>農業委員会は、これまで地域農業者の公的代表機関として地域の農業の振興と農地の保全のための活動をしてきました。</p> <p>昨年9月に農業委員会等に関する法律が改正され、この4月1日から施行となりました。</p> <p>この改正により農業委員会制度が変わり、11月に市内全戸に配布されました農業委員会だよりに、農業委員会の役割が「農地等の最適化の推進」として強化されたこと、農業委員の選出方法が変わること、農地利用最適化推進委員が新設されることの3点が明記されております。</p> <p>平成30年産から減反政策が廃止されるという問題を目前に控える中、農業者の代表として農業と農地を守る活動をしてきた農業委員会が、この法律の改正により具体的に何がどう変わるのか。また、それに対して村上市及び農業委員会としてはどのように対応されるのか、以下について市長並びに農業委員会会長にお伺いいたします。</p> <p>農業委員会の役割が「農地等の最適化の推進」として強化されましたが、これまでとどこがどのように変わったのですか。</p> <p>農業委員の選出方法については、農業関係団体から推薦された人と選挙により選ばれていた人で構成されておりましたが、これからはどのようなになるのですか。</p> <p>新たに農地利用最適化推進委員が新設されますが、どのような仕事をして、選出はどのような方法でどのような人を選ぶのですか。</p> <p>農業委員会が変わることにより、村上市の農業</p>	市長 農業委員会 会長

	は良くなるのですか。	
--	------------	--

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(17番) 木村 貞雄

質問事項	質問要旨	答弁者
1 保育園の統合と小・中学校の統合について	<p>本市の人口減少に伴い、出生数が大きく減少しております。</p> <p>市では、統合に向けた村上市保育園等施設整備計画審議会を立ち上げ進めておりますが、進捗状況をお聞かせください。</p> <p>小・中学校の統合については、望ましい教育環境の早期実現のため、平成31年を目途に説明会等を行っておりますが、計画どおりに進んでいるのか伺います。</p> <p>朝日地区では、保育園と小学校の統合で福祉課と学校教育課の所管になります。保育園が早く統合する関係で保育園で友達ができたのに、小学校へ入学すると同時に別れなければならない状況になります。</p> <p>朝日地区では、小学校の統合に合わせて保育園の統合を同じ年度か、1年後にするという方策ができなかったのか伺います。</p> <p>小学校で、1年間で2学年の内容を半分ずつ学習する「AB年度方式」を取り入れた複式学級の場合には、2つの学年に同じ学習内容を2年間交互に指導を行う形態を取ります。</p> <p>この場合、発達段階に即したタイムリーな時期に学ぶことができない場合が出てきて、結果として学習内容の習得状況に通常の場合との差が出やすいと言われております。</p> <p>また、発達段階より一段階上の学級や活動を行うことも多いことから、子どもに過大な負担をかけているとも言われております。</p> <p>複式学級ではこのような欠点がありますが、も</p>	市長 教育長

<p>2 高齢者の運転マナーと交通安全対策について</p>	<p>う一つ心配されるのは、平成31年度に統合した場合に、まだ学習していない部分が出てくると思いますが、どのように指導をしていく予定なのか伺います。</p> <p>最近、高齢者の運転による特に間違った操作で建物に突入したり、歩行者の列にスピードを落とさず突っ込むという悲惨な事故が相次いでいます。国のほうでも対策を講じてくるとは思いますが、本市としても人事では済まされないと考えます。</p> <p>高齢者が運転免許証を返納する時期の問題や、それに対する公共交通の整備や施設利用の優遇等も考えさせられます。今後の高齢者の運転に対する安全対策として、市ではどのように考えているのかお聞かせください。</p>	<p>市長</p>
<p>3 高速バスの廃止に伴う対策について</p>	<p>市では高速バスの廃止に伴い、4月より新潟大学医歯学総合病院等への通院のためにデマンドタクシー的なものを計画しておりますが、その内容についてお聞かせください。</p> <p>今後、他の市と連携し、一般の方も利用できるような高速バスの運行ができないものでしょうか。</p>	<p>市長</p>
<p>4 瀬波温泉トンネル先線について</p>	<p>来年度より駅西側に厚生連村上総合病院の建設が本格化される関係上、トンネルから瀬波小学校へ向けた国道345号、通称、瀬波温泉トンネル先線の開通は、病院へ通院するための重要な道路であると考えます。</p> <p>開通の見通しはどのようになっているのかお聞かせください。</p>	<p>市長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(15番) 平 山 耕

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 本市における地方創 生戦略について	<p>平成26年に増田寛也元総務大臣を座長として有識者で構成する日本創成会議が衝撃的な発表をしました。</p> <p>それによると、平成52年には全国の自治体のほぼ半数896市町村が「消滅可能性都市」になるというものです。それ以来、多くの自治体にとって、どうしたら地域を存続できるかは共通の課題になり、それぞれの市町村で様々な取組がされています。本市でも地域ごとにそれぞれ特性を生かしたまちづくりを進めているのはわかりますが、市を挙げての活動には至りません。今後どのような取組が検討されていますか伺います。</p>	市 長
2 子どもの貧困対策に ついて	<p>内閣府の発表によると、子どもの相対的貧困率は、平成24年のデータで全世帯の16.3%に達し、18歳未満の子どもたちのうち約328万人が「貧困」と認定されているとのことです。</p> <p>平成29年は多くの自治体にとって「子どもの貧困対策元年」となると言われています。政府は平成25年に全会一致で子どもの貧困対策の推進に関する法律を整備しました。</p> <p>以降、国では取組の大綱づくりがなされ、都道府県ではそれぞれで推進計画が策定され、そして各自治体への交付金支給へと着々と実施されてきましたが、本市ではどのような取組がなされ、交付金はどのような形で使われたのか教えてください。</p>	市 長
[メモ]		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(13番) 姫路 敏

質問事項	質問要旨	答弁者
1 住宅リフォーム事業補助について	村上市の住宅リフォーム事業補助金制度の成果と今後の取組についてお聞かせください。	市長
2 下水道処理水の再利用について	下水道処理場における処理水は、海や川に放流されておりますが、その放流水の再利用を行うべきだと思いますが、考え方を聞かせてください。	市長
3 岩船沖洋上風力発電について	現在までの進捗状況と今後の予定について聞かせてください。	市長
4 市長の政治姿勢について	9月の第3回定例会でも申し上げましたが、県知事選挙の結果を踏まえて、今後の市長の政治姿勢について聞かせてください。	市長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(19番) 長谷川 孝

質問事項	質問要旨	答弁者
1 岩船沖洋上風力発電事業について	先月29日の全員協議会席上、岩船沖洋上風力発電事業の事業性評価について報告がありました。 その結果を踏まえ、今後の進め方についてお伺いします。	市長
2 奥三面発電所の電源立地地域対策交付金について	奥三面発電所は、平成13年4月に運転を開始、来年3月には15年が経過します。 15年以上が経過した場合、地域振興のための措置として、県を通じて新しく電源立地地域対策交付金が交付されることとなりますが、下記の内容についてお伺いします。 発電用施設の設置の工事が開始される年度から、運転を開始して5年後の年度までの間に交付された交付金の総額と使い道についてお伺いします。 15年以上が経過した場合に交付される交付金の交付期間と交付金額についてお伺いします。	市長
3 地域住民の取組に対する行政の手助けについて	人口の減少・高齢化が進む中、各地域で住民が立ち上がり地域の諸問題を解決しようとする機運が多く見られます。 そこに少しだけ行政の手助けがあればと感じているのですが、集落支援員の配属を考えてはいかがでしょうか。	市長
[メモ]		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(6 番) 渡 辺 昌

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 災害時の避難等について	<p>10月5日に台風警戒のため市内全域へ避難準備情報が発表されました。危険と思った場合に迷わず避難することや、高齢者など避難に時間のかかる方へ早めの避難準備が呼び掛けられ、開設された避難所へ実際に避難された方もいました。本市では初めての避難準備情報であり、今後の防災施策に活かすためにも、次の点について伺います。</p> <p>今回の対応をどのように総括されていますか。</p> <p>市の地域防災計画では自主防災会等に要配慮者への避難対応を挙げていますが、個人情報保護の面で要配慮者の把握が難しいのではないですか。</p> <p>広大な市域のため、災害によっては地域ごとの情報提供も必要であると考えますが、十分な対応ができる体制となっていますか。</p> <p>台風等の悪天候により通学の危険性が予測される場合、小・中学校の一斉休校などの協議や判断はどのような形でされますか。</p>	市 長 教 育 長
2 合併10周年記念事業について	<p>来年度は新村上市誕生から10年目となります。市は10周年記念事業についてどのような方針を立て、具体的にどのような事業等を計画されているのか伺います。</p>	市 長
3 市職員の名札について	<p>市職員服務規程では、名札を上衣の左胸部に着用しなければならないとなっています。現状は吊り下げ名札の方が多いようですが、胸につけた名札より見つらいように感じます。全体のデザインも含め、認識しやすい名札となるよう改善すべきであると考えますが、市の所見を伺います。</p>	市 長

[メモ]

一般質問通告書

質問議員(2番) 河村幸雄

質問事項	質問要旨	答弁者
1 産業振興政策、行政と民間の関わりについて	<p>地域経済の活性化に向けた取組の推進が必要と考えます。</p> <p>自治体の産業政策づくりという点で全国のモデルケースとなっている東京都墨田区は、昭和54年に日本で初めて「中小企業振興基本条例」を制定し、地域資源を掘り起こし、産業施策に取り組んできました。新潟県内においても、同条例が村上市、佐渡市、魚沼市で4月から施行されました。</p> <p>墨田区から学び、産業活性化の起爆剤が必要と思いますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>行政と民間との連携の取組により、製造業・卸売業・小売業の悉皆調査をお願いしたいと思いますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>不況対策や地域ブランド戦略のため、日本一プロジェクトチームを開設してはどうか、市長のお考えを伺います。</p> <p>今年度の村上市プレミアム商品券事業の成果を伺います。</p> <p>地元企業の新入社員等人材確保について、地元企業の採用計画・実態をどう把握していますか。</p>	市長
2 学校教育について	<p>子どもたちの心身の健やかな成長はもとより豊かな心を育てる教育の推進、学力の向上のため、学校教育への期待は大きいものがあると思います。このため、学校図書室を活用し、小・中学校に学校司書を配置し、環境整備・読書活動・学校図書室の充実を図る事業を進めることについて、教育長のお考えを伺います。</p> <p>村上小学校で実施したスーパー食育スクール事</p>	教育長

<p>3 今後の医療体制と支援について</p>	<p>業について、その目的と成果を教育長にお伺いします。</p> <p>安心して暮らせるまち、安心できる生活環境づくりに向け、医療体制が充実し、高齢者などに優しく、子育てしやすいまちづくりが重要であると考えます。今後、村上市は医療体制の充実にどのように関わり、協力・支援できることは何か、市長にお伺いします。</p> <p>医師・看護師不足をどうクリアして、本市の医療現場に確保できるのか、市長のお考えをお伺いします。</p> <p>市民の健康意識向上のために、病院関係者との連携、集落を巡回するナイトスクールなどの支援を進めるべきと考えますが、市長のお考えをお伺いします。</p> <p>村上総合病院の移転新築にあたり、ドクターヘリ導入、高度管理医療機器の設置について期待するところですが、市長のお考えをお伺いします。</p>	<p>市長</p>
<p>[メモ]</p>		

一般質問通告書

質問議員(18番) 小田 信人

質問事項	質問要旨	答弁者
1 電源立地地域対策交付金について	<p>猿田ダム、三面ダムを対象として電源立地地域対策交付金が本市に交付されていますが、以下について伺います。</p> <p>現在、交付金が三面保育園と館腰保育園の人員費に充てられており、本来の目的とかけ離れているように思いますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>二子島森林公園の老朽化した施設の改修に交付金を充てる考えはありませんか。</p> <p>森林の癒し機能を活用した心身の健康増進のため、設備やガイドが整備された「森林セラピー基地」や森林散策道である「セラピーロード」が全国で62か所認定されているとのことですが、本市においても、新潟県・森林浴の100選に認定されている二子島森林公園に、森林セラピー基地やセラピーロードを整備する構想はありませんか。</p>	市長
2 (仮称)村上市スケートパーク建設について	<p>村上市がスケートボードの聖地となるべく、現在、2020年東京オリンピック・パラリンピック前のオープンを目指して建設基本構想を策定中とのことですが、以下について伺います。</p> <p>8月末の市長定例記者会見で発表されたわけですが、現在の進捗状況について伺います。</p> <p>屋内施設としては国内最大規模になるとのことですが、敷地面積を考えると充分なのですか。</p> <p>今後の運営体制について、市長のお考えを伺います。</p>	市長 教育長
3 道の駅「朝日」拡充基本計画について	<p>道の駅「朝日」の拡充基本構想も決定し、日沿道の本体工事が来年度から着手されるとのことです。</p>	市長

	<p>すが、道の駅「朝日」の基本計画の進捗状況をお聞かせください。</p> <p>まほろば温泉につきましては、泉質も良く、アクセス道路が整備されますと多くの集客が望めるものと思います。</p> <p>リニューアルする考えはないか伺います。</p>	
--	---	--

[メモ]

一般質問通告書

質問議員(1番) 小杉武仁

質問事項	質問要旨	答弁者
1 予防医療普及の取組について	<p>医療機関などで治療や検査を受けるという事に慣れた私たちにとって、日々の生活においては予防医療という言葉はあまり馴染みがありません。しかし、医療の目的には治療することだけではなく、病気の重症化や再発など、病状悪化の予防も含め、市民の健康を維持・増進するアクションも大切だと考えます。中でも、血液検査による胃がんハイリスク(ピロリ菌)検査は受けやすく、胃がん予防に絶大な効力を発揮しており、他の自治体では費用対効果も見込まれ、既に導入事例もあります。本市でも検診時に導入するべきと考えると同時に、予防医療の普及に努めるべきと考えますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>また、将来の村上市を担う子どもたちの健康を守る上でも、学校の定期検診において尿検査でピロリ菌の抗体検査を実施してみてもと考えていますが、教育長のお考えを伺います。</p>	市長 教育長
2 情報発信の取組と拡大効果について	<p>村上市の情報発信については、今後も強化する必要があるのではないかと、日頃の議員活動を通して感じるところです。確かに村上市においても、公式ホームページや担当課によるSNSなどで、発信は強化傾向にあると思いますが、もっと戦略的な発信ができるのではないかと感じております。民間との協働で総合的に取り組めるのではないかとと思うのですが、市長のお考えを伺います。</p>	市長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(8 番) 板 垣 千代子

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 防災士の養成について	<p>11月22日午前5時59分頃、福島県沖を震源とする地震があり、福島、茨城、栃木各県で震度5弱の揺れを観測しました。東日本大震災後最大の1m40cmを記録するなど、岩手県から東京都八丈島にわたる広い範囲で津波を観測し、沿岸部の25万人以上に避難指示や避難勧告が出され、村上市でも震度3を観測しました。</p> <p>これからも災害に強い村上市を作っていくためには、防災士の養成が重要であると考えますが、市の考えを伺います。</p>	市 長
2 高齢者の自動車事故について	<p>高齢者の自動車事故が多発しています。以前にも市長に、自動車運転免許証の自主返納をした後、病院や買い物をするのが難しい等のことを相談したことがありましたが、今回、全国的にペダルの踏み間違いでの大きな事故がテレビ等で報道されています。村上市でも多くの高齢者が車の運転をしています。これからの高齢者に対する自主返納制度の周知や、自主返納者への支援について、村上市の対応を伺います。</p>	市 長
[メモ]		

一般質問通告書

質問議員(3番) 本間善和

質問事項	質問要旨	答弁者
1 「交流の館八幡」の建替えについて	<p>「交流の館八幡」は旧山北南中学校の廃校活用策として、平成13年4月に交流の拠点施設としてオープンして以来、15年間に県内外の方々から山北地区の生業体験の場や中・高校生のスポーツ合宿等の宿泊施設として大勢の皆様にご利用いただいていることは、ご承知のことと思います。</p> <p>先般、「交流の館八幡」を利用し開催された食材・生業体験イベントに参加した地元中学生の「わたしの主張」で「この集落が好きだ。だから、この集落がずっと残るように、自分たちの手で守っていきたい。そして、私が住む場所の未来を変えたい。」と言った発表がありました。確実に「地域に誇りを持ち、地域を語れる子ども」が育っていると思います。</p> <p>このように「交流の館八幡」は生業の体験等の野外学習の場として、地元子どもたちの心の成長に大きな役割を担った施設と言っても過言ではないでしょう。</p> <p>しかし、築43年を経過していることから、老朽化による雨漏り、消防設備の老朽化等で毎年施設修繕費も増加の傾向にあり、お客様が宿泊する宿泊棟においては耐震性に大きな不安があります。</p> <p>このようなことから、今後日沿道の全線開通に向け、この地域の経済活性化を図るため、交流の拠点施設として大変重要な役割を果たしている「交流の館八幡」の建替えについて市長のお考えを伺います。</p>	市長
2 公共施設等に無料公衆Wi-Fiの整備について	<p>災害時に避難所となる主な公共施設等に無料公衆Wi-Fiを整備することで情報伝達の手段として力を発揮すると思います。また、観光面からも県内</p>	市長

<p>3 全国学力・学習状況調査の結果と今後の対応について</p>	<p>外を含め海外から本市を訪れる観光客への情報サービス提供として、インターネットに接続しやすい環境整備は未来の村上市発展のために大変重要なことと思います。総務省の「観光・防災Wi-Fiステーション整備事業」を活用し、公共施設等に無料公衆Wi-Fiの整備を早急に図るべきと思いますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>先般、全国学力・学習状況調査について、市内小・中学校の結果が初めて市のホームページに掲載されました。9月27日に開催されました総合教育会議の会議資料を拝見し、特に村上市の中学校の平均正答率が県平均・全国平均と比べ下回った結果となっています。</p> <p>資料の考察には「学校規模・児童生徒の実態に違いがあるため、単純に比較はできないが、学校間において大きな差が見られる」と記載されています。そこで、以下について伺います。</p> <p>教育長として、どのような理由から学校間の差が生じていると思っているのか伺います。</p> <p>今回の結果から、小・中学校の児童生徒の学力向上のため、それぞれどのような対策を考えているのか教育長のお考えを伺います。</p>	<p>教育長</p>
<p>[メモ]</p>		

一般質問通告書

質問議員(10番) 本間清人

質問事項	質問要旨	答弁者
1 子育て支援について	今までも子育て支援については何度も質問をしてきました。他の自治体でも子育ての支援には様々な施策を行っているようですが、今後、村上市としての特徴を出すような施策はありますかお聞かせください。	市長
2 村上市内の小・中学校について	各地区で小・中学校の統廃合や学童保育、学級編成など様々な問題がありますが、教育委員会の村上市内での統廃合の問題や、今後の学校の在り方などについての方針をお聞かせください。	教育長
3 街の美化について	北線や南線、岩船港線などには景観をきれいにしようと、街路樹や歩道に工夫がされています。 しかし、歩いておりますと空き缶や瓶、コンビニの袋、たばこの吸殻などのごみが目立ちます。 朝早くから、善意の方が一生懸命に拾っている姿を見かけますが、行政ではどのように考えていますか。 また、この時期は街路樹の落ち葉が非常に支障となっておりますが、対策は考えていますか。	市長
[メモ]		

